

DOI: 10.18572/1812-3805-2020-12-39-48

# Институт президента в типологии структуры органов власти в либеральной политико-правовой мысли (февраль — октябрь 1917 г.)

**Аронов Дмитрий Владимирович,**  
заведующий кафедрой теории и истории государства и права  
Орловского государственного университета имени И.С. Тургенева,  
доктор исторических наук, профессор  
aronovdv@mail.ru

**Кошелева Светлана Витальевна,**  
старший преподаватель кафедры  
иностранных языков в сфере профессиональной коммуникации  
Орловского государственного университета имени И.С. Тургенева  
koshelevasv7osu@mail.ru

**Жиляева Светлана Константиновна,**  
начальник кафедры гражданско-правовых и экономических дисциплин  
Орловского юридического института  
Министерства внутренних дел Российской Федерации имени В.В. Лукьянова,  
кандидат юридических наук, доцент  
zhilyaevask@mail.ru

В статье предпринята попытка анализа теоретических подходов к типологии структуры высших органов власти России, существовавших в либеральной политико-правовой мысли начала XX в. Главное внимание уделяется проектам введения в России института президента как средства антикризисного управления в условиях масштабного системного кризиса политической и социально-экономической системы. Рассматривается законотворческая деятельность Временного правительства в рамках работы Особой комиссии при Юридическом совещании летом — осенью 1917 г.

**Ключевые слова:** Февральская революция, реформа государственного строя России в 1917 г., институт президента, либеральная политика, правовая мысль.

## The Institution of Presidency in the Typology of the Structure of Government Authorities in the Liberal Political and Legal Thought

**Aronov Dmitriy V.**  
Head of the Department of Theory and History of State and Law  
of the Orel State University named after I.S. Turgenev  
Doctor of History, Professor

**Kosheleva Svetlana V.**  
Senior Lecturer of the Department of Foreign Languages in Professional Communications  
of the Orel State University named after I.S. Turgenev

**Zhilyaeva Svetlana K.**  
Head of the Department of Civil, Legal and Economic Disciplines of the Orel Law Institute  
of the Ministry of the Interior of the Russian Federation named after V.V. Lukyanov  
PhD (Law), Associate Professor

The article analyses theoretical approaches to the structure of the principal organs of government in the liberal political thought in the early 20<sup>th</sup> century. Most of the focus is on the drafts set out to implement the presidency as a means of crisis management in the context of a major systemic crisis in the political and social economic system. The authors scrutinise the legislation of the Provisional Government in the framework of the Special Commission activities at the Legal Conference in the summer and autumn of 1917.

**Keywords:** the February Revolution, 1917 reform of the Russian state system, presidency, liberal politics, legal thought.